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El balance de Cristian Santander tras la AmeriCup de Chile: 

“Hemos crecido, pero, como 
siempre, chocamos con la realidad” 
El entrenador de la selección femenina de básquetbol, quien no continuará en el cargo, 

analiza la participación de sus dirigidas y su período al mando del combinado nacional. 

Lucas Mujica 
  

La AmeriCup finalizó para la selección feme- 

nina de básquetbol. El balance fueron cuatro 

derrotas, por 108-47 ante Estados Unidos, 

75-59 contra México, 59-33 frente a Colom- 

bia y 75-38 ante Puerto Rico. Cerrada la par- 

ticipación nacional, el head coach, Cristian 

Santander (53 años) atiende a El Deportivo y 

realiza sus análisis 

Luego del último encuentro, ante la escua- 

dra centroamericana, el presidente de la Fe- 

deración de Básquetbol de Chile, Iran Arcos, 

anunció la salida del entrenador. 

¿Lo toma por sorpresa su salida? 

Siempre tuve claro que la gestión que en- 

cabeza Irán Arcos también finaliza antes del 

fin de año. Hay elecciones, y él fue el que me 

trajo. Me debo a él en este sentido, así que 

siempre tuve claro eso. Es parte de la profe- 

sión. 

¿Qué balance hace de la participación de 

la selección en la AmeriCup? 

Es positivo poder participar de un evento 

como este. Accedimos por organizarlo, no 

por haber clasificado. Pero más allá de eso, 

creo que al igual que los Juegos Panamerica- 

nos, son eventos, que sin duda van a dejar un 

legado para el básquetbol de China. 

¿Cree que creció la Selección en sua man- 

dato? 

Cuando me hacen esa pregunta, es in- 

evitable compararlo con qué. En términos 

organizativos, de gestión, de condiciones 
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para poder llevar adelante procesos, entre- 

namientos, giras, y todo eso ha crecido sin 

lugar a dudas. La Liga Nacional Femenina, 

impulsada por la Federación, también va 

creciendo año tras año. Pero, como siem- 

pre, chocamos con la realidad en este tipo de 

eventos. 

¿Por qué? 

Disputamos el torneo con estudiantes uni- 

versitarias contra jugadoras ultraprofesiona- 

les, que están WNBA, Euroliga, Eurocup... 

Necesitamos jugadoras que se puedan des- 

empeñar y lo mejor para eso es que lo hagan 

fuera del país, ojalá en Europa. Hace casi 20 

años que estoy ligado al básquet de Chile y 

es el tema de siempre. Como grandes pros- 

pectos en series formativas, cuando se topan 

con el mundo universitario, complican su 

continuidad. 

  

¿Cuál es la solución? 

No tengo una respuesta exacta, creo que 

tiene que ver un poco por jerarquizar com- 

petencias. En Chile hay muchas, algunas 

de ellas informales, sobre todo en las series 

formativas, que atentan contra un desarro- 

llo de entrenamiento y mejora individual. 

Si se juega mucho y se entrena poco. Para el 

alto rendimiento, para representar al país, es 

necesario tener deportistas que puedan con 

una semana de trabajo de una carga alta. 

¿Hay un plan para eso? 

Se debe trazar uno para desarrollar jugado- 

ras a partir de los 24 años, porque antes es- 

tán sometidas a un proceso que tiene que ver 

con la universidad, con las becas que les da, 

que las obligan a jugar el 3x3 universitario, el 

5x5... Además, tienen que jugar por un club, 

por la liga. La semana está llena de partidos y 

tienen sus estudios, por supuesto, y asisten a 

la universidad. Es muy difícil transformar a 

una deportista en una atleta. 

¿Cuál era el objetivo en la AmeriCup? 

Fue mutando conforme avanzaron los me- 

ses. Cuando se confirmó la fecha del Mun- 

dial 3x3, al cual Chile clasificó, esas juga- 

doras que podían participar con nosotros 

optaron por jugar el 3x3. También recibimos 

las noticias de varias lesiones. Teníamos un 

objetivo inicial, pero eso fue cambiando. Sin 

contextualizar, no hay análisis. 

¿Y cuál es el análisis? 

Hicimos el torneo que podíamos hacer. 

Fuimos el equipo más joven detrás de Esta- 

dos Unidos. Muchas niñas debutaban en la 

categoría adulta. Por supuesto, no alcanzó. 

No estamos conformes con los resultados, 

pero repito, sin contextualizar, con todo lo 

que fue el año, caemos solamente en lo cru- 

do de un resultado. 

Ahora que va de salida... ¿qué deja como 

legado tras su paso en la selección? 

El año pasado fuimos quintos en el sudame- 

ricano, solamente perdiendo con Argentina y 

Brasil. Quinto puesto después de 10 años. Hoy 

hay una base de jugadoras jóvenes para los 

procesos que siguen. Pero no es un momen- 

to donde yo pueda ahora hacer todo el aná- 

lisis de lo que queda, de lo que dejo. Con mi 

equipo de trabajo hicimos el trabajo que co- 

rrespondía, de manera honesta. Trabajamos 

mucho. Intentamos siempre dar las mejores 

herramientas a nuestras jugadoras. O 

  

Joaquín Niemann tiene un irregular 
fin de semana en el LIV Golf de Andalucía 

fue efímero. Nuevos erro- El chileno completó 
una ronda en el par, 
pero terminó con un 
acumulado de +2 que lo 
dejó en el puesto T23. 
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Joaquín Niemann no tuvo 

el rendimiento esperado 

en una nueva fecha del 

LIV Golf. Este domingo, el 

número uno de la compe- 

tición saudí cerró su par- 

ticipación en Andalucía 

con una ronda de 71 gol- 

pes (par de cancha), que lo 

dejó en la posición T23 con 

un acumulado de +2. Una 

ubicación discreta para 

el capitán de Torque GC, 

quien ha sabido brillar en 

otras jornadas del circuito, 

pero que esta vez no en- 

contró regularidad. 

Desde el arranque, el re- 

corrido dominical mostró 

señales de lo que sería una 

jornada marcada por alti- 

bajos. Niemann comenzó 

en el hoyo 7 y de inmediato 

cometió un double bogey 

que encendió las alarmas. 

Sin embargo, no tardó en 

reaccionar. El talagantino 

encadenó birdies en el 8, 

10 y 11, que lo devolvie- 

ron al par y le permitieron 

pensar en una posible re- 

montada. 

Pero el buen momento 

res en las banderas 12, 15, 

18 y 4 terminaron por cor- 

tar el impulso, y aunque el 

chileno sumó aciertos en 

los agujeros 14, 16 y 17, su 

tarjeta final reflejó los mo- 

vimientos que marcaron 

toda su participación en 

España. 

El inicio del torneo 

había sido  promete- 

dor para Niemann, con 

un desempeño sólido el 

viernes que lo mantuvo 

entre los líderes. Pero en 

las dos jornadas siguien- 

tes no logró mantener el 

nivel. Los golpes erráti- 

cos se acumularon y la 

oportunidad de volver 

a pelear por el título se 

desvaneció rápidamente. 

En paralelo, el estadouni- 

dense Talor Gooch se con- 

solidaba al frente con un 

sólido -8 que le terminó 

dando el campeonato. O 
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